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上海新闻 A5

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）昨夜今
晨，市交通执法总队再次联合公安、
属地街镇等部门，在静安寺、陆家
嘴、大柏树、桃浦镇以及浦东国际机
场和虹桥枢纽设卡，开展大规模网
络“专车”非法客运专项整治行动。

查获一辆网络!专车"

晚上 !时，市交通执法总队执
法人员和虹桥铁路民警来到虹桥火
车站出发层，开始对停靠在路边的
社会车辆进行检查。晚 !时 "#分，
一辆沪 $%&!!!白色荣威 "%'停在
路边，驾驶员不停地查看手机。一会
儿，一名女乘客拉着拉杆箱，边看手
机边看车辆牌号，经过与驾驶员交
流后随即上车。联合执法人员立即
出动，民警拦停车辆，并检查驾驶员
的驾驶证和行驶证；交通执法人员
随即对这名女乘客进行询问，女乘
客表示她是通过 ()*+叫车软件叫
的车，与驾驶员并不认识，而驾驶员

的手机上则显示该笔业务的地图和
行驶轨迹。驾驶员孙某对利用 ()*+

软件在虹桥机场接该名乘客的事实
供认不讳，从该软件查询，孙某当天
还使用该软件接了好几单业务。因
涉嫌非法客运，交通执法部门依法
暂扣车辆，并将作进一步调查，一旦

认定该车非法客运，孙某将面临 ,

万元行政罚款和暂扣驾驶证 -./个
月的处罚。

私家车不得参与经营
随着“互联网0”理念在交通运

输行业的强势介入，本市出租客运

市场进入了阵痛调整期，打车软件
等网络召车服务的兴起，一定程度
上为部分乘客出行提供了便捷服
务、减少了空驶率。但是，部分召车
信息服务商对注册的驾驶员、车辆
是否具备营运资格不作核实，导致
合法、正规的客运服务队伍中混入
了“黑车”和“黑车”驾驶员，并且有
部分原来在街面揽客的“黑车”司机
也加入到了网络平台，从事非法客
运，助长了非法客运行为。没有营运
资质的私家车擅自参与经营活动，
不论是否利用了互联网手段，其本
质都涉嫌非法客运，交通执法部门
将一律予以严打严处。

处罚司机也处罚服务商
据了解，根据《上海市查处车辆

非法客运办法》和《上海市查处车辆
非法客运若干规定》相关条款，执法
部门对“专车”非法客运实施“,0-0

,'”的处罚，即：每查处一辆“专车”

非法客运，除对当事人进行 ,万元
行政罚款和暂扣驾驶证 -./个月的
处罚外，并将对网络平台同时进行
,'万元行政罚款的处罚。前期，市
交通执法总队已对某专车信息服务
商进行处以 ,'万元罚款的行政处
罚，下阶段将对其他专车信息服务
商实施 ,'万元罚款的行政处罚。
市交通执法总队表示，在目前

已将非法客运相关信息纳入本市公
共信用信息平台的基础上，下阶段
还将对已立案查处的非法客运网络
“专车”驾驶员的相关违法情况同步
通报其所在单位，没有工作单位的
通报其所属街道，并积极会商政府
相关管理部门对互联网专车软件平
台故意发布非法客运信息等违法行
为进行查处，共同维护本市交通市
场秩序。

截至记者昨晚发稿时，本市已
查获网络专车涉嫌非法客运车辆 ,%

辆，专项整治行动还在持续进行中。

昨夜今晨查扣网络“专车”15辆
本市严打私家车通过软件平台从事非法客运行为

“微雕技术”接通一毫米粗血管
瑞金医院成功为一 !月龄婴儿实施肝脏移植

!昨夜查获的一辆非法营运的私家车 记者 陈梦泽 摄

! ! ! !本报讯 （记者 王蔚）“凤凰涅
槃，国防敢于亮剑；铭记历史，走近
边防前线……”今天上午，由新民晚报
社、市国防教育协会、市教委等联合主
办的“1',%走近边防线———上海市青
少年国防教育活动”出征仪式，在中
共一大会址纪念馆隆重举行。
“走近边防线”是本市青少年国

防教育的重要载体和知名品牌活
动。今年的主题活动从 -月开始启
动，来自全市高中学校的 1'万学子
通过从学校到区县和市级的层层选
拔，最终 -/名同学光荣地成为走近
边防训练营的正式营员。明天，他们
将踏访位于中俄边界内蒙古的三个
城市：古额尔古纳、满洲里、海拉尔。

本报等主办国防教育品牌活动

青少年!走近边防线"

上午出征

! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）今天
上午，国家统计局发布《/月份 !'个
大中城市住宅销售价格变动情况》，
数据显示，上海房价的增幅位居 !'

个大中城市的第二位，一线城市房
价成市场价格上升的“领头羊”。
数据显示，/月份 !'个大中城

市新建商品住宅和二手住宅价格环
比上涨的城市分别有 1! 个和 #1

个，分别比上月增加了 !个和 %个；
下降的城市分别有 -#个和 1'个，
分别比上月减少了 &个和 2个。

上海房价的增幅位居 !'个大
中城市的第二位，这和上海房地产

市场的投资环境较好，以及各概念
板块热度上升有关系。易居智库研
究总监严跃进分析道，比如说，今
年上半年，闸北区房价上涨的态势
就很明显。尤其受特定楼盘的影
响，其他楼盘也纷纷进行涨价，丝
毫没有降价的意愿，或将继续延
续。尤其考虑到目前上海土地市场

已经呈现了比较大的热度，所以预
计下半年房价增幅依然会扩大。上
海房价已经出现了相对较高的热
度，也值得地方监管部门警惕。

深圳房价增幅位居 !'个大中
城市的第一位。在去年 ,1月，深圳
成为全国首个房价上涨的城市，今
年上半年继续上涨。目前，深圳面

临了供应乏力的尴尬，去库存周期
也比较小，/月份新建商品住宅库
存去化周期仅为 !3,个月。

从北上广深一线城市看，目
前，房价的增幅也居于 !'个城市
的首位，这和一线城市去库存速度
较好，投资者看涨预期强烈等因素
有关系。

上海房价增幅位于第二位
国家统计局!"月份 #$个大中城市住宅销售价格上涨

! ! ! !本报讯 （记者 胡晓晶 宋宁
华）高速4565基本全覆盖，用微信
公号或者$77就能看到哪些品牌在
打折；不仅能拿到手机上的优惠券，
还能用手机快捷付款，或者停车库里
几层几号车位空着也在手机上一目
了然……今天上午，“1',%上海国际
消费节商圈秀”在吴江路开幕，徐家
汇、淮海中路、中环商贸区、南京西
路、五角场、新虹桥商业中心、第一八
佰伴等 !个商圈，被戴上申城首批
“智慧商圈”创建试点的“头衔”。不

过，这样的“头衔”也并非“永久牌”。
市经信委副主任邵志清上午

表示，“智慧商圈”是上海智慧城市
建设的重要组成部分，同时也是上
海作为全国的商业重镇试水“互联
网0商业”的标志性动作。首批入
围的商圈如果有谁不够“聪明”，经
第三方打分评估不达标的，未来
“智慧商圈”的名号可能也会“旁落
他人”。图为信息消费地图可以让
市民扫二维码获得各旅游景点信息

记者 周馨 摄

申城首批"智慧商圈#试点启动

徐家汇等商圈拿到!聪明牌"

! ! ! !只见彭承宏教授戴着显微镜，
用一根头发丝一样的细线，将两根 ,

毫米的血管缝合对接起来。他不但
要在如此细的血管里缝上 ,'针，更
要求缝线均匀，不能因“打结”而堵
塞了这 ,毫米的血管通道。

终于，经过显微镜下使用“微
雕”技术精细操作，彩超显示血液
开始在吻合后的几根血管内欢快
地流淌。手术室里的同仁们都高兴
地舒了一口气，出生仅 2个月的小
一钦有救了！

这是近日瑞金医院手术室实
施的一次肝移植手术。

先天性疾患
湖北襄阳的男婴小一钦出生

后不久就被确诊为先天性胆道闭
锁症。由于毒素、胆汁无法顺利排
出，如果不进行肝移植，大多数先
天性胆道闭锁的患儿都会在 1 岁
前就因肝功能衰竭而死亡。
其母刘女士说，为了救孩子，一

家人从湖北来到上海做移植手术。
经过检查，小一钦的父母身体健康
状况都不佳，不适合做亲体肝移植
供体，等待适合的肝源成了仅有的
机会。

寻匹配器官
/月 ,8日下午，复旦大学附属

儿科医院传来消息，一名 "岁女童
因救治无效不幸夭折，家属决定捐
献肝脏器官。经瑞金医院全面检查
和评估，该女童的肝脏与患儿小一
钦完全匹配！

此时此刻，瑞金医院手术室内
救治小一钦的手术团队已经做好
准备，彭承宏教授、祝哲诚主任、徐
宁副主任医师严阵以待。在麻醉
科、手术室等各学科医护人员的协
助下，开始切除小一钦的病肝。

!微雕"成功
医生们对新肝进行了“整形”，

由于婴儿的肝脏较小，血管和胆道
十分纤细，肝动脉直径仅 ,毫米，
手术难度极高，只有在显微镜下，
经过精细的“微雕”操作，才能将胆
管、肝动脉、门静脉一系列血管完
美吻合，此时就出现了开头一段的
情景。

手术共历时 /个小时，肝脏被
妥帖地植入小一钦的腹腔，开始工
作了。前几天，小一钦顺利出院。

本报通讯员 朱凡 丁芸

!月沪牌最低中标价

"#$%%元
! ! ! !本报讯（记者 陈杰）热得烫手
的沪牌拍卖似乎略有点降温。今天
中午，1',%年 !月份个人非营业性
客车额度投标拍卖结果揭晓：最低
中标价 2",'' 元，比上月涨 ",''

元，平均中标价 2",!,元，比上月涨
",%,元。值得注意的是，参与沪牌
拍卖的人数终于停止了不断攀升的
势头，本月比上月减少了 %&'"人。
自去年底以来，参与沪牌竞拍

的人数逐级攀升。有人不禁要问，本
月竞拍人数会继续攀高吗？今天上
午 ,'时 "'分拍牌开始后，投标人
数快速飙升。,'时 8/分许，投标人
数已超过 ,%万。,,时，投标人数定
格在 ,//"'1人。这也是今年以来参
与沪牌竞拍人数首次出现减少的情
况。本月中标率较上月微升，为
83%""，相当于 11个人争夺一块上
海车牌。而今年 1月份的中标率还
为 !38,"。

经过长时间的沉寂，,, 时 ,&

分许，最低可成交价格开始从警示
价 !&&''元启动上升。网友反映，系
统直至最后阶段也没有出现“卡壳”
现象，仍能正常出价。


